



Lizeth Guadalupe Ramírez Lozano

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo primer parcial

Interculturalidad y salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2°

“B”

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2023. .

Interculturalidad

El día de hoy abordaremos un tema bastante importante para nosotros más que nada porque somos del campo de la medicina y otra porque se trata sobre nuestra entidad se trata sobre las culturas y la manera en la que conviven los indígenas de esta región las tradiciones que tienen, las costumbres entre otras cosas Los usos y costumbres que ellos tienen sus inquietudes la manera en la que se organizan entre muchas otras Cosas que es muy pero muy interesante para nosotros porque como decía somos médicos y tenemos que saber más que nada tenemos que saber y estar informados sobre lo que pasa en nuestra comunidad porque como bien se sabe no hemos de ir a otro lado ni viajar a otro país a dar consultas ni hay ejercer nuestra profesión sino que vamos a estar acá en nuestra entidad y tenemos que saber qué es lo que padecen esas familias ese grupo de personas para así poder ayudarlos y que tengan un bienestar tanto físico como mental.

Si bien se sabe que una comunidad ese espacio territorial que está definido por la posición prácticamente la posición que tenga esa persona en su comunidad también está basado en la historia común prácticamente todas aquellas costumbres tradiciones que se han dejado de generación en generación han enriquecido a estos la variedad de lenguas que existen en En el pueblo y que nos identifica como un idioma común de esta región además de la organización que tienen tanto en lo político cultural social civil económico y religioso y el sistema comunitario de procuración y administración del la justicia .

Para los indígenas chamulles la comunidad es una sola unión o sea que prácticamente están unidos en sí sólo por ese Dios y esta unidad utiliza propiedades y conceptos como por ejemplo una sol Además de que prácticamente se tiene que ser una sola alma para tener un pensamiento único iPara hacer una sola alma los obligaban a tener un pensamiento único incapaz de aceptar la diferencia que existiera en interior. Que prácticamente no reflexiona sobre sí mismo y que se fundamenta sólo en la insistencia que tiene esa comunidad de hacerlo pensar en una sola manera y de forma única

Nos vamos también a algo más natural como por ejemplo una comunidad natural en donde esos miembros de la comunidad comparten intereses actividades perspectivas y conforman una identidad compartida con los habitantes al igual existe la contraparte que es donde llega la hora de la conquista esa ruptura que se da al momento de que lleguen y nos conquisten como país. Los factores que han ido cambiando y han ido evolucionando a una comunidad a una población a un grupo han sido las epidemias la colonización que se dio hace siglos la composición de formas políticas y sociales Tenemos que conocer al igual varios conceptos y varias cosas a las que hacen que esas comunidades sean únicas como por ejemplo Que el municipio de tzotzil y tzetzal tienen un centro ceremonial y político en donde se alojan los funcionarios públicos civiles y religiosos más importante.

Esas comunidades tienen reglas en donde prácticamente ocupan a varias personas de su comunidad un ejemplo de ellos es el tec qué es cuando se realiza un trabajo totalmente obligado para los miembros de una comunidad en obras de uso comunitario como puede ser la construcción de un centro ceremonial prácticamente son esas actividades a las que los obligan a ir por ser una construcción que va a utilizar al público en general. Al igual sabemos que hay varias maneras de que una sociedad indígena se integre la primera parte es por promover la homogeneidad que existe en esa comunidad y los valores compartidos que participan la número 2 es la participación que define las fronteras del pensamiento comunitario 3 realizar un ritual que quede como modelo para las siguientes generaciones cuatro la institución tiene un efecto equilibrado.

En conclusión estos artículos de esta primera unidad nos han servido de mucha ayuda ya que es muy sorprendente ver todas Las maneras que buscan para que su comunidad sea una de las mejores aunque también hemos encontrado esa parte del machismo en donde la mujer no tiene derecho de nada donde la mujer trabaja ajá y trabaja quizás desde muy temprano hasta muy tarde o bien no pueden ocupar cargos oficiales ni cuentan con derechos políticos. Al igual de darnos cuenta que fue todo eso que pasó con la ciencia y en la tecnología todo lo que provocó desde la tragedia de chernobyl las cámaras de gas en Alemania

los misiles inteligentes las armas nucleares verde lo que todos son capaces con tal de que tengan una comunidad mejor a la de todos.

Bibliografía

Peralta, H. G. (Mayo - agosto de 2005). LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA. Obtenido de ESTUDIOS POLÍTICOS NÚM. 5, OCTAVA ÉPOCA: <https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

Bernal, L. (s.f.). Hidroterapia. Obtenido de luisbernal.es: <https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>

Bourgeois, P. (2016). Fangoterapia. Obtenido de El extraordinario poder curativo de la arcilla: <https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arci...#v=onepage&q=fangoterapia&f=false>

Peralta, H. G. (Mayo - agosto de 2005). LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDÍGENAS DE LOS ALTOS DE CHIAPAS COMO UNA ESTRUCTURA CONSERVADORA. Obtenido de ESTUDIOS POLÍTICOS NÚM. 5, OCTAVA ÉPOCA: <https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>

Steffan Igor, A. D. (enero - junio de 2010). Medicinas locales en los Altos de Chiapas. Obtenido de Asociación Nueva Antropología pag 11 - 31: <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>